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体育

维斯的泉城生活
本报记者 胡建明 见习记者 刘伟

家里来了陌生人，“伍迪”显得有些小兴奋，它摇头摆尾地走到客人面前，用脑袋蹭着客

人大腿，以表达欢迎客人的热情。爱犬这么懂事，主人鲍勃·维斯很是自豪，这只金毛犬是他

两个月前从济南一家宠物店买来的，是维斯为济南的新家添置的第一件“家当”。

成为山东男篮的主教练之后，鲍勃·维斯让俱乐部为自己租了一套两居室的套房，“我

不喜欢住在宾馆里，只有和特瑞茜(妻子)住在这里，才能感受到家的温暖。”出征北京之前，

维斯带着记者到他家里呆了一个多小时。

维斯告诉记者，特瑞茜是一个很懂得生活

的女人，她爱好摄影，喜欢旅游。自从他来中国

执教之后，特瑞茜已经逛过了中国大部分城市。

维斯住在毗邻燕子山

的一座高档社区内，考虑到

他已经68岁了，俱乐部为

他租了一套位于2楼的两

居室套房。推开房门，位于

客厅内的一棵圣诞树，让家

里平添了些许温馨和浪漫

的气息。

妻子特瑞茜爱好摄影，

客厅四壁挂满了她的作品。

海南戴遮阳帽的老人，长城

上的一个小拱门，丽江牵牛

的老农，济南的泉景……一
幅幅作品让面积不是很大

的客厅充满了生机。特瑞茜

是维斯的第二任妻子，虽然

他比她大十几岁，但两人在

生活中能找到很多共同的

乐趣。比如说认养“伍迪”就

是两人共同的决定。

在美国的家中，他们就

养着一只同样品种、同样颜
色的爱犬。特瑞茜介绍说，

爱犬之所以叫“伍迪”，是因
为她非常喜欢美国一位高

山滑雪运动员伍迪·米勒，

“他可是我的偶像”。

看着妻子与记者闲谈，

维斯一直坐在沙发上微笑

着盯着她，眼神里充满爱

意。或许是感受到了丈夫的
呼唤，不一会儿，特瑞茜笑

眯眯地走过来，紧靠着丈夫
坐了下来，“伍迪”也赶紧跑

到他们跟前凑热闹。维斯告

诉记者，特瑞茜是一个很懂

得生活的女人，她爱好摄

影，喜欢旅游。自从他来中

国执教之后，特瑞茜已经逛

过了中国大部分城市，“有

CBA联赛的城市她都到过

了，除此之外，她还去过丽

江、黄山、香港等很多地方。

每到一个地方，她都会带回

来很多摄影作品。”维斯开

玩笑说，“我知道自己的摄

影水平不如特瑞茜，所以，

我出门从来不带相机。”

最让人感到吃惊的是，

特瑞茜还非常喜欢运动。据

俱乐部工作人员介绍，刚到
济南的时候，她每天都会步

行17公里，从家里赶到山

东男篮训练场。即便是不去

训练场，她至少也要步行
6000米的距离。“前段时

间，她专门赶回美国参加了

一次半程马拉松赛，还获得
了一份纪念奖。几天前，她

还想到上海参加一项马拉

松比赛，可惜因为报名时间

太晚，错过了。”说着与妻子

有关的点点滴滴，维斯脸上

充满了温情与自豪。

维斯说，为了玩好魔术，他专门在美国拜过

一位大师。令人遗憾的是，他对刘谦一无所知，

“我从未听说过他，也没有见过他表演。”

原本为了生活方便，山

东黄金俱乐部已经为维斯

两口子联系了一家高级酒

店入住，但在维斯的坚持

下，俱乐部才为他们租了一套

高级套房，“住在这样的公寓

里才有家的感觉。住在酒店
里，你很难感觉到家的温馨。”

有了自己的家，维斯很少

在外面吃饭，只要有时间，他

就和妻子在家里做饭吃。西餐

是他们的第一选择，偶尔也会

尝试着做点中餐。比如，蛋炒

饭和下面条就是他们做的最

为自豪的中餐。特瑞茜介绍

说，他们最喜欢的中餐是水

饺，“我们很想学着做，但感觉

很麻烦，到现在也不敢尝试。”

“其实，我们也想买本书

学着做中国菜，但书店里根本

就找不到我们能看懂的菜谱，

全是中文，一本英文菜谱都找

不到。”特瑞茜说，她最大的愿

望就是能找一位中国人教他

们做中餐。

有了自己的家，训练结束

后，维斯会第一时间回家，“回

来洗个澡，然后坐在沙发上听

听音乐、喝点咖啡，是最为享受

的事情。”当然，如果时间充裕，

夫妻两人还会到附近的山

上逛逛，或者是骑上自行车

到英雄山文化市场看看，感

受一下济南的风土人情。

与妻子一样，维斯也
喜欢运动，但因为参加

NBA职业联赛遗留下来

的伤病问题，他很少选择

比较激烈的运动，而是专

注于乒乓球这类不太需要

跑动的“轻运动”。据翻译

杨林介绍，维斯的乒乓球

水平还不错，“在外国人当
中，算是高手了。”

除此之外，维斯最为

着迷的是进行魔术表演。在

记者的要求下，维斯当场表

演了一下“大变硬币”，六枚

一元钱的硬币在他手中被

玩得出神入化，手法之专业

让观者无不动容。“这都是

小儿科，我还有更厉害的，

等以后表演给你们看。”维

斯说，为了玩好魔术，他专

门在美国拜过一位大师。令

人遗憾的是，他对刘谦一无

所知，“我从未听说过他，也
没有见过他表演。”

来中国执教后，他只能通过网络视频与

儿女们“见上一面”，“我的确很想念他们，但

没办法，他们有他们的生活，我有我的生活，

我只能将这分思念埋在心里。”

为迎接圣诞节的到
来，特瑞茜在18日就启程

返回美国，连“伍迪”也一
起带走了。CBA联赛激战

正酣，她只好将维斯一个

人留在了济南。

临行之前，维斯专门

陪妻子给留在美国的儿子

和女儿购买了一大堆圣诞

礼物。目前，他们的这对儿

女都还在上着大学。知道

女孩子爱美，维斯给女儿

买了很多具有中国特色的

服装和首饰，给儿子的礼

物就简单了许多——— 因为

圣诞节过后，特瑞茜将会

带着儿子到中国来转一
圈，“对他来说，没有什么

比这份大礼更具有吸引力

了。”女儿因为假期太短，

只能继续留在美国，“当

然，我们还会把伍迪留在

美国陪伴她。”

自从儿女上大学之

后，维斯与他们聚少离多。

来中国执教后，他只能通过

网络视频与儿女们“见上一
面”，“我的确很想念他们，

但没办法，他们有他们的生

活，我有我的生活，我只能

将这分思念埋在心里。”维

斯还给美国的朋友带回了

一些具有中国特色的圣诞

礼物，像纪念钱币、银质的

如意等，他都准备了很多。

没有妻子和儿女们的

陪伴，维斯的圣诞节也不

会太寂寞，“我们这里还有

图科、怀特和艾伦，另外我

们还认识了一些在中国谋

生的外教、留学生，圣诞节

那天，我们会一起过的。”

维斯说，等特瑞茜把儿子

带来之后，他们会再好好

地补上一个属于他们自己

的圣诞节。

当然，他最大的希望

是，山东男篮能在圣诞节

之前，给他交上一份令所

有人都满意的答卷……

圣诞快乐，

新年愉快！

鲍勃·维斯

维斯在济南的“一家子”。 本版摄影 王鸿光

维斯变魔术。

维斯接受本报记者采访。


